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“景观体育”展现海派魅力
射箭世界杯上海站落幕， 中国队收获一银一铜

作为国际箭联旗下顶级赛事， 射箭

世界杯系列赛向来只在世界知名地标举

办， 也正因为此才让这项运动散发出特

殊韵味———巴黎埃菲尔铁塔下， 古老的

射箭运动背靠人类工业史上的 伟 大 杰

作，微妙反差中透着浪漫之美；墨西哥玛

雅金字塔边， 神秘的玛雅文明仿佛为选

手们手中的弓箭施以魔法， 迷人而又新

奇；而在繁华喧闹的陆家嘴金融城，闹中

取静的悠然绿地，一年一度的大师之约，
则是上海独有的魅力。

昨天，2018 年射箭世界杯赛陆家嘴

金融城上海站在陆家嘴中心绿地落下帷

幕。 毗邻上海中心、 金茂大厦等申城地

标，将陆家嘴的天际线化作比赛背景，又
一场“景观体育”博采众长之作。 即便这

已是射箭世界杯系列赛连续第十年落户

浦东，国际箭联秘书长汤姆·迪艾伦依然

情难自禁地感慨，“在上海， 我感受到了

这项古老运动的蓬勃生命力。 ”
所谓“蓬勃生命力”，不仅因为摩天

大楼所象征的人类现代文明， 更因为在

上海这座摩登都市里， 射箭运动重获新

生。 “过去这些年，上海射箭发展迅猛。”
在上海市射击射箭中心副主任陶璐娜看

来， 发展表现在两个层面， “从群众体

育角度来说， 通过举办城市业余联赛、
市民运动会等草根赛事， 以及邀来世界

杯这样的顶级赛事， 已连续五年得到大

力推广的射箭运动吸引了越来越多人来

体验、 接触。” 据悉， 目前上海已有逾

10 家射箭俱乐部 ， 经常参与射箭运动

的人群规模超过 5000 人。 其中， 经常

赴场馆练习或比赛的人数约四五百人，
并且呈递增趋势。 除了近距离目睹大师

们的表演， 射箭世界杯还为对这项运动

认知不多的普通市民提供了亲身感受的

机会。 赛场外的体验区内， 紧密陈列的

专业射箭器械令往来的市民驻足， 决赛

期间还有上海对外经贸大学礼射表演队

的传统射箭表演展示着这项运动背后深

厚的文化内涵。
竞技场外和蔼亲民， 竞技场内一片

“刀光剑影”。 作为本赛季射箭世界杯系

列赛的首站， 本次上海站含金量更胜以

往。来自 46 个国家和地区的 513 名运动

员、教练员和官员参与其中，韩国、美国、
丹麦等传统强队悉数亮相， 规模达历年

之最。在激烈的竞争中，中国射箭队在反

曲弓项目中表现出了强大的竞争力。
半年前才入选国家队的 17 岁新疆

小将安琦轩首次站上世界杯赛场即有惊

艳表现， 在四分之一决赛爆冷击败来自

韩国的夺冠大热姜彩荣， 并一路晋级决

赛。 尽管在决赛中不敌世界排名第一的

另一位韩国名将张慧珍， 但这位不久前

才通过全国射箭冠军赛获得本次世界杯

入场券的后起之秀， 已向世界展示了自

己的天赋与潜力。 中国队在本站赛事取

得的另一枚奖牌同样来自女子反曲弓赛

场， 在半决赛中遭老对手韩国队淘汰的

中国女队， 在女子团体季军争夺战中战

胜德国收获铜牌。略显遗憾的是，中国男

队这一次依然收获寥寥， 最好成绩是在

反曲弓男子团体项目中位列第四， 与领

奖台擦肩而过。

现实让人看清“天外有天”
两支中国顶尖队伍在U17国际冠军赛上接连惨败

“这次算是大开眼界， 对手太强

了 ， 身体比我们壮几圈 ， 还速 度 快 、
技 术 好 ， 都 不 知 道 他 们 平 时 怎 么 练

的 。” 上周 ， 恒大 U17 国际冠军赛在

广州和深圳两地举行， 华夏幸福 U17
队员田翔宇在球队 1 比 7 惨败于格雷

米奥后对记者如此感叹道： “我们和

对手的差距是全方位的， 技术、 战术、
跑动还有身体， 差距实在太大了。”

就在河北华夏幸福惨败的同一天，
恒大 U17 队也在广州以 0 比 7 的比分

被西班牙巴伦西亚虐得没了方向。 被

誉为离中超最近的恒大队员谭凯元说：
“面对的对手不一样， 承受的压力也不

一样。 很多平时在国内赛场根本不会

犯的错误就出来了， 连续丢球之后球

队的心态和状态彻底崩盘。 感觉还是

这样的比赛打得太少， 不是说我们打

得多了就能赢巴伦西亚， 而是如果多

面对这么强的对手， 我们的抗压能力

一定会强很多。”
在 连 续 多 年 无 缘 U17 世 少 赛 和

U19 世青赛之后， 中国足球青年军与

世界一流同龄对手交手的机会早已少

得可怜， 因此恒大 U17 国际冠军赛的

诞生可谓及时， 这项赛事成为了中国

足球青训丈量自身与世界一流之间差

距的好机会。 在与格雷米奥、 博卡青

年和巴伦西亚这样的欧美强队真刀真

枪较量后， 国内顶尖青训强队恒大和

华夏幸福的孱弱一览无余。

“我们在国内什么时候
输成过这样啊？”

“我认为华夏幸福是一支非常不

错的球队， 但很可惜， 他们遇上的是

我们。 我们在巴西同年龄段中可以排

入前五 。” 格雷米奥 U17 队主帅道格

拉斯·罗德里格斯告诉记者， 自己之前

对中国足球的了解很少 ， “7 比 1 的

比分对于中国球员来说可能很 遗 憾 ，
但中国球员需要做的事情的确还有很

多。 首先， 他们的个头都太小了， 或

许应该多进行一些身体力量方面的训

练， 还有就是调整食谱， 让他们发育

得更好。 从技术层面来说， 他们也需

要进行更多跑动、 控球、 传球等基本

技术的训练。 当然了， 他们还需要多

参加高水平的比赛。”
惨败的结果很痛， 但失败让中国

球员们收获良多。 田翔宇表示， 开眼

之后， 大家更多地在自我反省， “如

果让我们针对不足练上两个月， 再好

好准备和他们踢一场的话， 最终的比

分或许会好看一些。” 这样的自我反省

本就是一种提高。
恒大 U17 队此前曾在西班牙足校

进行了长时间的训练， 但在面对同样

来自西班牙的巴伦西亚时， 依然显得

极不适应。 恒大队主帅阿尔贝托表示，
惨败让大家真正意识到了自身与世界

一流的差距， “一支强大的球队需要

在 90 分钟内始终保持稳定， 无论面对

怎样的对手都要保持专注。 但在和巴

伦西亚的比赛中， 我们到了下半时就

已经丧失斗志， 全队失控了。 我相信

队员们已经意识到了问题， 也知道自

己要通过多少努力才能弥补差距， 这

就是他们在失败后获得的最大财富。”

在国内 U17 赛场， 恒大和华夏幸

福都属顶尖， 后者还是今年全国 U17
冬季锦标赛的冠军。当国内一流面对国

际一流会踢成什么样？比赛已经给出了

答案。 “那场 1 比 7，我坐在替补席上也

挺崩溃，我们在国内什么时候输成过这

样啊？ ” 华夏幸福 U17 领队曹健鹏坦

言，“回去之后沉下心来想想，输成这样

也好，是该让这批快成年的孩子明白什

么叫做 ‘天外有天’ 了。”

中国足球青训的短板实
在太多

已经执教华夏幸福 U17 队两年的

柳田伸明非常明白中国球员缺 什 么 。
这位曾执教日本 J 联赛球队大分三神

的教练表示， 中国球员的个人技术能

力的确还有许多需要提高之处， 比如

传球、 控球精度和跑位意识等等， 但

更关键的差距在于团队精神。
“刚来中国时， 我发现很多球员

在比赛中都没有牺牲精神， 踢个人足

球比较多。 我一直在试图改变他们这

种习惯 ， 但进展有限 。” 柳田 伸 明 表

示， 中国实在太大了， 如今足球青训

开展情况不错， 因此迟早会有天才球

员出现， 他甚至已经发现了不少 “天

才苗子”， “一旦中国球员能在比赛中

融为一体， 一旦他们能在 90 分钟内像

一个人那样战斗， 中国足球将会获得

质的提高。”
鹿岛鹿角青训部长高岛雄大此番

率队前来中国参赛， 他表示鹿角各线

梯队经常与来自中国的球队交手， 在

谈到中国球员的不足时， 高岛肯定了

柳田的意见， “除去技术能力， 你们

还需要在两个方面努力： 第一是整体

性， 足球毕竟是团队运动； 第二就是

执行力， 日本球员在场上会想尽一切

办法完成教练的战术部署， 但中国球

员在遇到强对抗时就会走形。” 球员时

代的高岛雄大曾入选过日本国 家 队 ，
在上世纪 80 年 代 多 次 与 中 国 男 足 交

手， “那时候的中国球员有自己的特

点， 速度快、 身体素质好， 比如马林

就让我印象非常深刻， 但现在， 如此

有特点的中国球员已经很稀有了。”
阿尔贝托则表示， 中国球员比赛

经验不足导致了阅读比赛能力差，“比

赛时，球员需要根据不同情况作出正确

的决定，这就是阅读比赛的能力，这方

面中国球员的确比较差。我认为这和足

球文化底蕴有关系。欧洲的孩子从小就

在比赛，到 17 岁时早已身经百战，但我

在恒大还需要就比赛走势不停地向队

员们进行解释， 帮助他们进行调整。”
（本报深圳 4 月 29 日专电）

■本报记者 陈海翔

申花力克大连 上港首尝败绩
中超第8轮上海两强命运各有不同

中国足球职业化最初十年， 申花与

大连万达 （实德） 之间的 “连沪大战”
代表着中国足球最高水平的较 量 。 如

今， 伴随着大连一方重返中国足球顶级

联赛， 以及其背后的万达集团背景， 让

很多球迷在昨晚的虹口足球场找到了怀

旧的感觉。
“连沪大战” 虽然又一次到来， 但

两支球队的状况却早已没有了巅峰时期

那种水准。 大连一方本赛季至今中超未

尝胜绩， 即便中途请来前皇马主帅舒斯

特尔也依然如此。 而申花最近则在三条

战线中遭遇连续四场不胜， 尤其是刚刚

过去的两场比赛， 1 比 5 惨败于江苏苏

宁和足协杯遭乙级球队南通支云淘汰，
更是让吴金贵坐上了火山口 。 毫 无 疑

问， 这是一场谁都输不起的比赛。
最终， 申花队扛住了对手的重压，

凭借莫雷诺的进球以 1 比 0 力克对手。
这场胜利减轻了申花身上的压力， 同时

也 在 大 连 一 方 的 伤 口 上 撒 了 一 把 盐 。
“我们最近遭遇低谷， 对方从一开场就

展开猛烈进攻， 卡拉斯科、 盖坦都是攻

守兼备的球员， 再加上中锋外援穆谢奎

的冲击力 ， 的确给我们带来了 很 大 压

力，好在通过调整大家顶住了。 ”吴金贵

赛后表示， 球队能从失败的阴影中走出

来， 顶住各种压力取得三分非常关键，
“最近阶段球队每场比赛人员都不齐整，
但只要站在场上大家都会拿出 申 花 精

神。 ”值得一提的是，本场比赛开场仅 13
分钟，毛剑卿就因伤下场，吴金贵表示，

前者的膝部伤势需要经过检查才能知道

结果，“希望不会有大问题”。
申花终于走出颓势， 而上海上港最

近却失去了开赛六连胜的霸气。 由于攻

防两端均不在状态， 球队昨天在客场 1
比 2 不敌长春亚泰， 遭遇本赛季中超首

败。 这一结果显然让主帅佩雷拉非常不

满， “这不是我们想要的踢球方式， 阵

型太松散， 身后到处是空当， 再加上我

们在比赛中丢掉了战术和心态的平衡，
这样踢怎么可能赢得胜利？”

仅有的成绩背后也有隐情

在本次 U17 国际冠军赛中， 华夏
幸福在小组赛首轮 2 比 2 战平国际米
兰，广州恒大则在另一个小组的最后一
轮 2 比 1 力克鹿岛鹿角。 乍一看，似乎
成绩不错。 但当仔细了解后才发现，情
况并不像外界所想象的那么简单。

没错， 国际米兰 U17 队在意大利
同龄球队中确属一流， 在国内 U17 联
赛名列前茅， 但本次来到中国的并不
是这支球队。 据率队来华参赛的教练
加布里埃尔透露， 因为国米 U17 队要
在欧洲参加另一项赛事， 因此来访的
其实是低一个年龄段的球队， 也就是
说 ， 这支球队的队员们都还只有 15

周岁。
相似的情况也出现在鹿岛鹿角身

上 。 由于日本国内青年联赛非常系
统， 因此此番来华的同样也只是该俱
乐部的 U18 二队。 “在日本没有 U17
年龄段比赛 ， U16、 U17 和 U18 球员
统一参加 U18 联赛。” 鹿岛鹿角青训
部长高岛雄大向记者解释说， “这次
过来的球员主要以 15 岁的队员为主，
此外还抽调了几名 U18 一队中比赛机
会不多的 16 岁年龄段球员。”

如果让同年龄段最好球员凑在一
起比拼一番的话， 中国球队与对手的
差距会是多少呢？ 华夏幸福这两年多
次前往日本集训 ， 主教练柳田伸明
说， 自己的这支球队曾与日本一些一
流强队比赛过， “差距大概在五个球
左右 ”。 而国米教练加布里埃尔则不

愿 意 直 接 预 测 ， 只 是 含 蓄 地 表 示 ：
“如果这次华夏幸福面对的是我们的
U17 队员， 他们在球场上肯定将面临
非常严峻的挑战， 我们将给对手施加
更为强大的压力。”

尽管是靠 “以大打小” 在外战中
获得了一胜一平， 不过这次恒大和华
夏幸福两队所表现出的进步获得了对
手一定程度的认可 。 高岛雄大表示 ，
自己曾多次带队与中国青年球队交
手， 恒大 1 比 0 击败鹿岛鹿角的这场
比赛最特别， “这是中国球队与我们
比赛时整体表现最好的一次。 恒大在
这场比赛中非常拼， 队员的战术执行
力也有提高。 当然还有一个原因， 前
两场比赛我们的队员都拼得很厉害 ，
大家的确有些累了。”

（本报深圳 4 月 29 日专电）

■本报记者 陈海翔

■本报记者 谢笑添

大乐透单期筹集公益金过亿
本报讯 体彩大乐透 “6 亿大派奖”

活动启动以来， 全国购彩者热情参与。
截至 4 月 24 日， 活动进行六期， 总销

量达 15.81 亿元， 共筹集公益金 5.69 亿

元 ， 单 期 销 量 始 终 保 持 在 2.5 亿 元 以

上 。 其 中 ， 4 月 21 日 开 奖 的 第 18045
期销量达到创新高的 2.83 亿元 ， 筹集

公益金过亿。
今年开启的 “6 亿大派奖 ” 活动 ，

除延续一等奖 （派奖 2 亿元） 和固定奖

（派奖 3 亿元） 同时派奖外， 还增加了

乐善奖 （派奖 1 亿元） 派奖。 在前六期

派奖中， 头奖出奖火爆， 单注奖金含金

量明显增高， 共送出 52 注头奖， 包括

23 注千万元及以上大奖 ， 平均单期中

出头奖 8.6 注。
派奖首期， 全国就送出 3 注头奖，

基 本 头 奖 单 注 奖 金 高 达 1277 万 余 元

（1000 万元基本奖金和 277 万余元派奖

奖金）， 而追加头奖单注总奖金则高达

2044 万余元 （1600 万元追加封顶奖金

和 444 万余元派奖奖金）。 随后的大乐

透第 18042 期和第 18043 期再度发力，
连续两期井喷 10 注以上头奖， 分别开

出 19 注和 17 注。 第 18042 期开奖中，
重庆一位购彩者豪取 10 注头奖， 中奖

彩票为一张 10 倍倍投、 30 元投入的单

式追加票 ， 单 票 中 奖 高 达 9654 万 元 ，
这也是大乐透今年中出的第一大奖。

为购彩者带来快乐的同时， 备受彩

民青睐的体彩大乐透玩法也为社会公益

和体育事业作出了积极贡献。 购彩者每

购买一注 2 元的大乐透彩票， 就有 0.72
元汇入公益金中， 因此， 购彩者既是体

彩公益金的贡献者， 也是体彩公益金的

受益者。 （文彬）

朱婷实现俱乐部全满贯
本报讯 （记者谢笑添） 上周， 已逐

渐成长为世界女排第一人的朱婷实现了

职业生涯的又一突破。 在决定冠军归属

的土耳其超级联赛决赛第五场中， 朱婷

率领瓦基弗银行队以 3 比 0 力克劲敌伊

萨奇巴希， 从而率队在五场三胜制的总

决赛里以 3 比 2 完成逆转， 斩获联赛冠

军的同时， 也实现了欧冠、 世俱杯、 土

耳其超级杯、 土耳其杯和土超冠军的俱

乐部层面大满贯。
五场决赛 ， 朱 婷 在 进 攻 端 共 完 成

172 次扣球 ， 其中 87 次直接转化为得

分， 105 分的总得分以及 50.6%的扣球

成功率均在系列赛中位列第一， 一系列

极具含金量的数字也让朱婷当选土超联

赛 MVP。 在朱婷看来 ， 这一冠军意义

非凡， “拿联赛冠军是我运动生涯的第

一个小梦想， 虽然这几年有幸参加各种

大赛， 拿到不少出色的战绩， 但是这个

小梦想一直在心底， 一直想努力实现。
走下领奖台 ， 一切从零开始 。 梦 想 在

前， 继续努力！” 在结束土超联赛的征

程后 ， 朱婷将于下月随队前往 罗 马 尼

亚， 征战欧冠四强赛。
自 2012 年出道以来， 河南姑娘已

随中国队斩获了亚锦赛、 世界杯、 奥运

会、 女排大冠军杯的冠军， 唯独未曾在

世锦赛中登顶 。 今年 9 月 ， 2018 年女

排世锦赛将在日本拉开战幕， 正值生涯

巅峰的朱婷将迎来弥补缺憾的 绝 佳 契

机。 倘若最终夺冠， 她的运动生涯将真

正意义上实现圆满。

■本报记者 陈海翔

中超积分榜
（截至第8轮）

队名 胜 平 负 进球 失球 积分
上港 6 1 1 23 7 19
山东 6 0 2 15 7 18
恒大 5 2 1 17 9 17
国安 4 3 1 19 13 15
申花 4 2 2 12 12 14
江苏 4 1 3 15 11 13
富力 4 0 4 15 18 12
重庆 3 2 3 13 11 11
长春 3 2 3 14 14 11
河北 3 2 3 12 12 11
人和 3 2 3 6 10 11
泰达 2 3 3 9 10 9
权健 2 2 4 10 11 8
河南 1 1 6 4 15 4
贵州 1 0 7 11 19 3
大连 0 3 5 4 20 3

张家港高球精英赛落幕

本报讯 上周， 2018 年张家港双山

高尔夫精英赛落幕， 以业余身份出战的

卫冕冠军刘文博虽然在末轮打出 69 杆，
仍以 1 杆之差不敌泰国选手萨兰朋屈居

亚军， 萨兰朋以 211 杆、 低于标准杆 5
杆的成绩将冠军奖杯以及 12 万元奖金

揽入怀中。 前两轮和萨兰朋并列第一的

13 岁 中 国 业 余 小 将 殷 小 雯 最 后 时 刻

“崩盘”， 过于紧张的她只交出 89 杆的

糟糕成绩， 排名也落到 50 名开外。
前两轮， 刘文博以 3 杆之差落后于

萨兰朋。 在第 15、 16 洞连续抓到小鸟

球后， 刘文博将差距缩小至 1 杆。 然而

他在此后两洞先是吞下柏忌， 又错失了

抓鸟机会， 最终与冠军擦肩而过。 尽管

结果略显遗憾， 但对于这样的成绩， 刘

文博认为基本达到了赛前预期， “这场

太想打好了 ， 一方面肩负着卫 冕 的 压

力， 一方面还想给国家队的小孩子们做

一个榜样。 后面两个洞确实很遗憾。”
（谢笑添）

TNF100 于北京鸣枪

本 报 讯 The North Face100
（TNF100） 北京国际越野挑战赛日前在

北京西山鸣枪 。 本 次 赛 事 分 为 100 公

里、 50 公里 Plus、 50 公里、 25 公里四

大组别， 有 5000 名国内外越野爱好者

参与角逐， 其中包括了来自日本的首届

赛事冠军镝木毅 、 2011 年赛事冠军杨

家根等众多好手。 越野赛事地形多变，
不同天气下有着截然不同的应对策略。

为此， 本届赛事与墨迹天气合作， 实况

跟踪并预报提示赛事过程中的 天 气 变

化， 细化到每小时、 每个 CP 点的气温

升降和降雨情况。
作为许多越野爱好者的启蒙赛事，

TNF100 于 2009 年首度登陆中国， 首届

赛事定址于北京昌平的居庸关长城。 值

此十周年纪念之际， 赛事组委会将首届

赛事至今的参赛数据收集整理， 寻找连

续 参 加 十 届 的 选 手 ， 并 为 其 颁 发

TNF100 北京国际越野挑战赛的终身参

赛号码。 （谢笑添）

华东高校排球赛开战

本报讯 2018 年华东地区高校排球

邀请赛今天起在复旦大学开战。 来自华

东地区的男女各八支队伍将分成两组，
通过小组赛和交叉淘汰赛共 32 场比赛

的角逐决出冠军。 申城高校积极参赛，
复旦大学和同济大学参加男子 组 的 竞

争， 女子组则有复旦大学和上海财经大

学加入。
本届比赛由上海市教育委员会和上

海市体育局主办， 上海市大学生体育协

会、 上海市校园排球联盟、 东方体育日

报社和复旦大学体育教学部承办。 这项

校园品牌赛事旨在展示和检阅华东地区

传统排球高校整体水平， 为各高校排球

队伍提供切磋球技、 展示自我的平台，
进一步推动排球在高校中的普 及 和 推

广。
据了解， 除现阶段的校园组之外，

未来华东地区高校排球邀请赛还将设立

高水平组， 进一步提升赛事规模和比赛

质量。 （肖超仁）

射箭世界杯

将运动与申城美

景融为一体。
本报记者

陈龙摄

比起巴伦西亚的同龄人， 恒大青年球员全方位落后。 视觉中国


